

2025年 この1年を振り返って

京都府広報課
電話 075-414-4070

1. 特別編

大阪・関西万博が開幕

大阪・関西万博会場における関西パビリオン京都ゾーンの出展や、万博の開催に合わせた府内でのさまざまなイベントの開催などを通じて、京都の魅力を世界に発信。

坂口志文氏・北川進氏がノーベル賞を受賞

坂口志文氏（京都大学名誉教授、大阪大学特別栄誉教授）がノーベル生理学・医学賞を、北川進氏（京都大学理事・副学長、京都大学特別教授）がノーベル化学賞を受賞。坂口氏・北川氏への京都府特別栄誉賞授与を決定。

MUSIC AWARDS JAPAN 2025が京都で開催

国内最大規模の国際音楽賞として新設された「MUSIC AWARDS JAPAN」の授賞式を令和7年5月にロームシアター京都で開催。京都から広く世界へ音楽文化を創造・発信。

2. ダイジェスト

天皇皇后両陛下 STSフォーラムにご臨席、府立植物園や桂離宮を御視察

天皇皇后両陛下が、科学技術と人類の未来に関する国際フォーラム「STSフォーラム」の第22回年次総会への御臨席と地方事情御視察のため、約6年ぶりに京都府へ行幸啓。昨年開園100周年を迎えた府立植物園や桂離宮を御視察。

京都市内の府税事務所を再編統合

京都市内に所在する京都東、京都西、京都南府税事務所及び自動車税管理事務所を令和7年1月に統合。名称は「京都府府税事務所」。

京都版ミニ・ミュンヘン in 梅小路を実施

令和6年度から実施している、子どもが主体となり仮設のまちをつくる取組を京都市の梅小路公園で開催。約220名の小中学生が企画段階から参加し、仕事や議会といった社会の仕組を遊びながら学べるワークショップを実施。当日は数千名が参加し大盛況。

「ドナルド・マクドナルド・ハウス 京都」開設資金寄附募集 目標額を達成

病気と向き合う子どもとその家族のための滞在施設「ドナルド・マクドナルド・ハウス 京都（京都ハウス）」の開設に向けた募金活動を実施。3月に寄附額が4億円に到達し、目標を達成。さらに、11月には5億円を突破。

京都アート月間を展開 府市共同でイベントPR

京都府と京都市が連携し、アート関連イベントを一体的にPRする「京都アート月間」を展開。府のACKや市のCURATION↔FAIR Kyotoなどを軸に、京都ならではの文化や風景のなかでアートを満喫できる取り組みを府市共同で実施。

きょうとプレコン 高校生教育プログラムが完成

SRHR（性と生殖に関する健康と権利）の考え方を基本として、性や妊娠に関する科学的な知識を身に付けることができる、高校生を対象としたプレコンセプションケア教育プログラムを作成。

「ZET-BASE KYOTO」が始動

脱炭素テクノロジーのスタートアップ支援拠点「ZET-BASE KYOTO」をJR向日町駅前に開設し、地域企業との連携を促進。国内生産基盤の強化と中小企業の育成に資する取組を実施。

京都府農林水産業人材確保・育成ネットワークを設立

農林水産業の成長産業化と農山漁村の活性化を担う人材確保・育成を目的に、産学公民が連携する「京都府農林水産業人材確保・育成ネットワーク」を6月に設立。キックオフイベントでは専門家によるパネル討論や関係者交流を実施。

鷺峰山トンネル・白鳥トンネルの供用開始

宇治木屋線「鷺峰山トンネル」と小倉西舞鶴線「白鳥トンネル」の供用を開始。鷺峰山トンネルは、犬打峠の難所解消により宇治田原町～和束町間の所要時間を約15分短縮し、地域間の交流が活性化。白鳥トンネルは、既設のトンネルより幅員を拡大、歩道を新たに設置して安全な通行を実現。

恭仁宮 特別史跡の指定へ

聖武天皇が平城京から遷都した京都府初の都城・恭仁宮跡の特別史跡指定について、国への意見具申を実施。特別史跡に指定されれば、府内では69年ぶり4例目、京都市以外では初。南部地域の文化観光拠点として期待。